

Il y a un potager pédagogique au lycée professionnel de Uturoa!

Transmettre des savoirs, des savoir-faire et le savoir-être.

C'est une nouveauté au lycée!

Dans le cadre du projet Eco-Lycée 2024-2025 sur le thème de la BIODIVERSITE, les éco-délégués ont voulu implanter un potager pédagogique, collaboratif et solidaire dans l'établissement. Les objectifs sont de se reconnecter à la terre, de connaître les différentes espèces naturelles, de diversifier la biodiversité au sein de l'établissement par la plantation et/ou l'introduction de nouvelles espèces animales. De plus, ce projet innovant a aussi pour but de transmettre des savoirs et savoir-faire ancestraux. Pour mener à bien cette action, Mme TEIHOTU Windy, professeure de lettres-histoire et référente Développement durable, a demandé l'aide des agriculteurs BIO de l'île de Raiatea. Trois courageuses femmes agricultrices ont accepté de relever le défi, d'accompagner nos élèves, et d'apporter leur aide et leur expertise dans le travail de la terre, de manière bénévole.

Quel privilège!



Une très belle récolte! Bravo les jeunes!



La direction, les agricultrices, les agents de service, la scierie, la CAPL et la mairie de Uturoa ont contribué au projet en donnant broyats, dosses, compost, terre et divers matériels agricoles pour que les élèves puissent démarrer sereinement leur "fa'aapu".



Mercredi 04 décembre 2024, top départ! Réunis en salle 174, CONSTANT Romanella, RONGOMATE Lierna et BROTHERS Taohere ont présenté le plan d'action de l'après-midi. Attentifs et motivés, les élèves, par équipe de travail, ont pour certains placé les dosses pour former les plates-bandes, d'autres, armés de pelles, ont rempli plusieurs brouettes de terre mélangée au compost pour ensuite les déverser dans les jardinières. Pour finir, les jeunes ont desserré et ramolli la terre pour aider au bon développement des légumes. Les plates-bandes sont prêtes!



Au retour des vacances de fin d'année, les éco-délégués ont découvert les légumes du potager! Ils étaient impressionnés, fiers et excités à l'idée de continuer. Comme convenu avec eux au début de l'aventure, la première récolte leur est destinée. Ils ont donc décidé de préparer un poisson cru au lait de coco avec les légumes récoltés et de partager un repas ensemble. Chose faite! Le trop-plein de légumes a été distribué aux élèves engagés et vendus.



L'équipe éco-L (éco-lycée) remercie les agricultrices, Heiarii de la CAPL, la scierie, M. le maire et la commune de Uturoa, les agents du lycée, M. le proviseur et la direction du lycée et toutes les personnes qui soutiennent nos actions. MAURUURU!
ET BRAVO LES JEUNES!



Jeudi 05 décembre 2024: place aux semis! Toujours sous la supervision des agricultrices, les élèves ont planté les semis apportés par Tevaite (agricultrice de l'île). Des concombres, des tomates cerises, des poivrons, des aubergines, des salades et du persil. Et pour protéger l'ensemble, les élèves ont déposé de la sciure sur les plates-bandes.



Tous les mercredis après-midi, les éco-délégués se réunissent de 13h30 à 15h30 pour entretenir le potager, préparer les autres actions du calendrier et échanger autour des réussites et des points à améliorer. Les week-ends et les vacances scolaires, c'est Mme TEIHOTU qui se charge du suivi du "Faa'apu". Les éco-délégués sont ravis et fiers de ce qu'ils ont accompli. Ce sont des moments de travail et d'apprentissage, mais surtout de convivialité, de partage et d'échange. Les jeunes prennent conscience de l'importance de la terre, des pratiques ancestrales et de la préservation de l'environnement. A eux maintenant de transmettre et de montrer l'exemple!

